

Arrondissement → Vie locale

FELLETIN ■ Après trois décennies de sommeil, ce lieu emblématique revient à la vie et sera inauguré ce samedi

Les rencontres vous attendent en gare

Samedi, ce sera le grand jour de l'inauguration de la gare en commun, après trente années de sommeil, devenue un lieu de rencontres, d'expérimentations et d'interrogations.

Tout débutera, samedi, à 15 heures, place Courtaud, au centre de Felletin. Ce sera le moment du rassemblement puis de la déambulation jusqu'à l'ancienne gare SNCF, « en rubans, musique et cotillons ». Viendra, vers 16 heures, l'inauguration officielle de la gare en commun, en présence d'élus et de partenaires. L'association Pang, issue des Michelines, de Quartier rouge et de Radio Vassivière, est chargée de l'animation et de la gestion du site, et bien sûr de l'inauguration.

Les derniers préparatifs

Pendant toute la semaine, des Felletinois se sont joints aux salariés et bénévoles des associations impliquées dans le projet. La gare revit après trente-trois ans de sommeil et trois ans de chantiers participatifs et de travaux. Ceux-ci se sont déroulés tout au long de l'année



CAFÉ-CUISINE. Nadège Sellier derrière le bar. À côté, des cuisines professionnelles bien conçues.

2021. C'est ainsi que l'ancienne gare est devenue un lieu d'activité, d'expérimentation et de vie en commun, un lieu de rencontres et d'interrogation.

L'ancienne gare s'est métamorphosée tout en conservant des traces, sur ses murs, de sa vie antérieure. Le rez-de-chaussée est le domaine des cuisines et

d'un espace de vie. « Chacun pourra se poser pour travailler, pour boire un café, pour se documenter. Une salle pourra être louée à des structures spécialisées dans la formation. Les trois associations de la gare vont également établir une programmation socioculturelle, qui pourra être enrichie par des pro-

positions extérieures qui devront être validées par une commission qui se réunira une fois par mois », explique Nadège Sellier, salariée de Quartier rouge.

L'activité passera aussi par des conférences, des expositions, des soirées découverte deux vendredis par mois (en mai, il sera

question du retour du loup). Des ateliers, culinaires et autres, sont prévus deux samedis par mois.

« Nous voulons créer des liens avec la population », précise Nadège Sellier.

La gare en commun arrive en complément des structures existantes (La Petite Maison rouge, vouée à la musique, qui doit être agrandie, le Grand Café et les autres lieux de convivialité).

Deux emplois ont été créés

Le premier étage est occupé par les bureaux des associations et le nouveau studio de Radio Vassivière. Quartier rouge, c'est quatre salariées et un service civique, les Michelines deux salariées, Radio Vassivière trois salariées et la nouvelle association Pang deux salariées. Cette dernière vient en effet de recruter Mathilde Thénoz, animatrice facilitatrice, et Jeanne Payet, animatrice du café-cuisine. C'est elle qui proposera deux cantines par semaine, le mardi et le mercredi, à midi. Cette cuisine sera participative et pourra accueillir ponctuellement les Drôles de Damas. Chaque association verse un loyer à

Pang qui mise aussi sur la location des espaces du rez-de-chaussée et les recettes du café-cuisine. Pour équilibrer ses comptes, elle a aussi demandé une aide à la Caf, au titre d'espace de vie associatif.

CE WEEK-END

Découvrir le lieu. La gare en commun sera fermée le lundi et ouverte le week-end lors des événements. Les autres jours, selon une formule à affiner, elle accueillera le public. Samedi, lors de l'inauguration, les visiteurs pourront s'intéresser à la gare et à ses expositions (œuvres issues d'artistes sympathisants, objets écrasés par les trains), mais aussi au Mur de la mort, installé temporairement sur le site. La gare ajoutera une collection d'objets liés aux gares, des objets à échanger. Alors, avis aux amateurs. Samedi, enfin, Radio Vassivière émettra pour la première fois en direct depuis son studio de Felletin (avec une nouvelle fréquence permettant de couvrir le sud creusois)